
对话企业家

记者 张健 邹传科

百城价格指数显示，合肥房价从10月份以来连续下降，楼市

的低迷催生了另类营销方式——降价补差。似乎这一切都预示

着购房良机的到来，但不少购房者走访售楼处，最后算出来购房

款还是居高不下。其实，这是新一年房贷利率“惹的祸”。最近，

微博上在热议刚刚执行的新房贷利率影响：看起来房价降了，但

支付的利息总额却高了。真是房价才下眉头，利率又上心头。
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官伟力：2012年是大家非常期

盼的，也曾有过很多传说。对安徽

三星地质珠宝来说，这一年，前有

“标兵”，后有“追兵”，我们没有“船

票”。如果不进步，“标兵”越来越

远，“追兵”越来越近。

张志锋：希望在新的一年企业

自身加快发展，政府加快效能建设。

杨念恩：2012 年经济还有很

多不确定因素，企业要随时关注

这 些 大 环 境 的 变 化 ，要 巩 固 发

展。华夏集团在 2012 年主要完善

企业功能，建成集团配套的大型

物流基地。

鲁燕：2012年是凡人服饰3年

规划的头一年，凡人以扩展店面为

主，要让“凡人”的足迹不仅遍布江

淮大地，更要走出安徽，在江苏、河

南等地生根发芽。

陈琼：2012年依然是充满危机

的一年，不过，危机危机，有危也有

机，2012年最大的希望是安徽徽商

农家福有限公司股份制改制能取

得成功。

据了解，目前省城多家银行

首套房利率水平一般仍需要上

浮10%甚至更多。刘国生分析，

目前关于首套房商贷利率水平

的降低在上海等一线城市已有

传闻，但效果也正在观察，合肥

购房者不妨耐心等候一段时间，

看看首套房商贷利率水平是否

可以回归到基准利率水平。

省城一家国有银行个贷部

门负责人认为，两到三次存准率

下调，各家银行首套房的利率水

平应该可以回到基准利率，能不

能享受折扣不好说。“那时候货

币政策转向已经成为定局，开发

商的资金链也不会像现在那么紧

张，会不会像现在这样继续促销

也不好说，说不定那时的情况是，

贷款成本降低了，房价却又上涨

了，真成了按下葫芦浮起瓢。”

2012年，我们负重前行
本报记者对话五位省内连锁企业家，聊2012新年愿望

价格降了，购房者却纠结如何出手
房价和利率上演“按下葫芦浮起瓢”？

安徽房地产研究中心主任 刘国生

首套利率是否调 多关注
年底，一些准备通过商业贷款来购

买首套房的购买者不妨关注一下国家

和地方政府最新的首套房商贷利率水

平的可能调整，一些准备全款购买的首

套或二套房的购房者，不妨打听一下意

向楼盘对一些大中户型的优惠信息，年

底开发企业要回笼一部分资金，因此，

这段时间是值得关注的时机。

合肥学院房地产研究所副所长 凌斌

2012年，降价才是硬道理
通过 2011 年的市场表现，我们也

看出来了，房价的理性回归是政策的

方向。不管是大幅降价还是大幅涨

价，都不是健康的状态。目前合肥降

价幅度较小，应该说是“滞涨”，2012年

房价仍然不涨，居民收入增长，才能逐

渐出现比较合理的状态。

安徽省社会科学院经济所副所长 孔令刚

开发商并不缺钱
虽然现在很多人都把降价的原因

归结于开发商撑不住了，但实际上开发

企业并不缺钱。所谓的降价，只不过是

现在的成交价格比预期的要低，这也是

开发企业的一种营销策略。“年底是成

交旺季，开发商低价促销也能理解。”

出不出手，看专家怎么说

近期，全国 30 多个楼盘推

出了“降价补差”的销售新举措，

而省城合肥瑶海区早在去年 10

月份就有两家签订了保值协议，

年底又有一家加入了“降价补

差”的行列。

据悉，楼盘承诺“降价补差”

并非今年才有。早在2008年楼

市低迷时期，全国就出现过一股

“降价补差”潮。对此，安徽房地

产研究中心主任刘国生表示，在

成交量低迷时，这不失为一种有

效的营销方式。“给买房者信心，

让他们放心购房，表明开发商对

未来市场的信心，也只有具备实

力的开发商才敢这样承诺。”

不过，他提醒购房者，即使

开发商推出了这样的促销活

动，但是购房者还是要谨慎选

择，“如果房地产公司中途倒

闭，或者老板跑路，那么降价补

差的承诺就是一纸空文。选择

有实力、品牌好的开发商要保

险一些。”

“降价补差”也应选择名企

省城的上班族刘盼盼看中

了一套100平方米的房子，目前

每平米6500元，总价65万元，而

2011年时，这个小区均价是8000

元一个平方。

经过售楼处工作人员的计

算，除去首付，刘先生大概要贷

款45万元左右，同时按现在首

套房贷款利率是在基准利率的

基础上上浮10%的标准，20年贷

款下来，刘先生每月要还款

3695元，还款总额为88.7万元。

而按限购前贷款利率可以享受

七折优惠计算，每月还款为

2953元，还款总额70.1万元。算

下来，现在买房反而更贵了。

刘先生自己也算了一笔账，

他告诉记者，只有房价再降1500

元每平方米，才能抵消执行1.1倍

基准利率后的贷款成本的增加。

房价降利率涨“垫高”总价

房价和利率“按下葫芦浮起瓢”？

2012年的钟声已经敲响，人们开始思索新的征程。元月7日，安徽省连锁经营协会新

年茶话会显得有点“与众不同”，除了总结表彰之外，协会副会长、秘书长何家信给省内5

位知名连锁经营企业的负责人出了一道特殊的题目，上演了一把安徽版的“达沃斯”论坛。

何家信告诉记者，过去的一年，安徽连锁行业品牌风生水起，整体综合实力不断提升，

已成为当地市场的亮点，为拉动安徽市场、扩大内需起到了重要的作用。协会作为连锁经

营企业的“娘家”组织，也很关心企业的“心事”。通过这样的论坛形式，谈谈2011，聊聊

2012。而本报记者也受邀与这5位企业家进行一场独家对话。透过这些声音，或许能看

到整个安徽经济在过去1年的背影以及未来1年的图景。
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官伟力 安徽三星地质宝石有限公司董事长

张志锋 安徽省阜阳商厦股份有限公司总经理

杨念恩 安徽华夏集团董事长

鲁 燕 安徽凡人商贸有限公司董事长

陈 琼 安徽徽商农家福有限公司总经理

官伟力：2011年被评为“安徽省

著名商标”，企业品牌进一步提升。

张志锋：阜阳商厦整体销售额

增长20%，实现年销售15亿元。

杨念恩：2011 年 12月 16日，华

夏世贸大厦顺利开业，是集百货商

场、超市、餐饮、商业步行街等为一

体的大型城市商业广场，也是皖北

地区不多见的城市综合体。

鲁燕：在过去的一年，公司与

国内一流咨询管理公司签订合同，

制订企业发展3年规划，而一个好

的规划是指导企业未来发展的“宝

典”。

陈琼：最开心的一件事，是去

年徽商农家福借助国家政策的“东

风”，各方面都取得了长足进步，并

且收购了合肥一家公司。

官伟力：物价在飞涨，黄金也

在涨，珠宝首饰也在涨，我们这个

行业给大家的印象是珠宝商赚了

很多钱，事实并非如此。大的经济

环境对珠宝业影响也很大。

张志锋：本土企业在发展过程

中也面临着这样或那样的难题和

困惑，希望政府对本土企业能和招

商过来的外来企业一样重视。

杨念恩：困难还没有大的感

受，不过也是希望当地政府少一点

“招来女婿变成儿”观念，对本土企

业更多一点支持。

鲁燕：2011年是凡人快速扩张

的一年，但遭遇“用工荒”、“用工

难”问题，管理层有 100多人，一线

员工招聘700多人，再加上培训环

节，这么大的队伍能够建立并且有

效运转，对企业来说着实不易。

陈琼：作为流通行业，受大的

经济环境影响，资金流受限在去年

表现比较突出。此外，农资人才短

缺、农村市场无序竞争等老大难问

题也困扰着企业发展。

最困难的一件事

最期盼的一件事


